

RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur:
FRANZ XAVER FRIEDRICH

105

Wien, am 13. April 1933.

Hotels und Pensionen in Wien.

Statistische Daten vom Jahre 1932.

Wie die Magistrats-Abteilung für Statistik mitteilt, bestanden in Wien Ende des vergangenen Jahres 208 Hotels mit 9.523 Zimmern und 14.366 Betten. Nach der üblichen Einteilung kamen im Durchschnitt auf ein erstklassiges Hotel 239 Betten, auf ein feinbürgerliches Hotel 141, auf ein gutbürgerliches Hotel 107, auf ein Hotel garni 58 und auf ein einfaches Hotel 30 Betten. Von der Gesamtbettenanzahl entfielen 27 Prozent, das sind 3.851 Betten, auf Hotels garni, 22 Prozent, 3.242 Betten, auf feinbürgerliche Hotels, je 18 Prozent, je 2.559 Betten, auf gutbürgerliche und einfache Hotels und 15 Prozent, 2.155 Betten, auf erstklassige Hotels.

Ende 1932 waren in Wien ausserdem 107 Pensionen mit 1.267 Zimmern und 2.073 Betten in Betrieb. Im Durchschnitt kamen auf eine erstklassige Pension 29 Betten, auf eine feinbürgerliche Pension 21, auf eine gutbürgerliche Pension 19 und auf eine einfache Pension 12 Betten. Von der Gesamtbettenanzahl der Wiener Pensionen entfielen 669 Betten, das sind 32 Prozent der Gesamtbettenanzahl, auf feinbürgerliche Pensionen, 633 Betten, 31 Prozent, auf gutbürgerliche Pensionen, 442 Betten, 21 Prozent, auf erstklassige Pensionen und 329 Betten, 16 Prozent, auf einfache Pensionen.

Aus dieser Statistik ergibt sich, dass im allgemeinen mit dem Steigen der Qualität der Hotels und der Pensionen auch die Grösse der Unternehmungen steigt.

Der Kampf gegen die San Jose-Schildlaus.

Der gefährlichste aller Obstbaumschädlinge ist die San Jose-Schildlaus. Sie ist jetzt auch in Oesterreich aufgetreten und bedroht nun in schwerster Weise den gesamten österreichischen Obstbau. Heute mittags fand im Wiener Rathaus unter dem Vorsitz des amtsführenden Stadtrates Richter eine Pressekonferenz statt, in der der Leiter der Fachstelle für das städtische Gartenwesen, Amtsrat Kratochwyle, und Regierungsrat Dr. Fulmek von der Bundesanstalt für Pflanzenschutz über den Kampf gegen die San Jose-Schildlaus eingehend berichteten. Die Gemeinde Wien erlässt einen Aufruf an alle Grundbesitzer und Grundpächter, sie in ihren Abwehrmassnahmen gegen den gefährlichen Obstbaumschädling zu unterstützen.

Der Aufruf, ein Bericht über das Auftreten der San Jose-Schildlaus in Oesterreich und eine Abhandlung der Bundesanstalt für Pflanzenschutz über die San Jose-Schildlaus liegen für die Blätter, die bei der Pressekonferenz nicht vertreten waren, bei.

Marktverkehr in der Grossmarkthalle.

Die Marktamts-Direktion teilt mit: Am Charsamstag findet der Marktverkehr in der Grossmarkthalle, Abteilung für Fleischwaren, von 6 Uhr bis 18 Uhr statt. Am Ostermontag bleibt die Grossmarkthalle, Abteilung für Fleischwaren geschlossen.